
本报讯 （记者 盛丽 ） 记者近
日从河北梆子 《密云十姐妹》 排练
现场探班活动上了解到， 河北梆子
《密云十姐妹》 升级版本将在4月2
日亮相梅兰芳大剧院。

河北梆子 《密云十姐妹 》 以
1958年参加密云水库建设的 “十姐
妹突击队” 为代表人物， 透过队长
王秀兰的视角， 回溯自密云水库建
设之初到当下水库保护建设取得的
成就， 横跨密云水库60余年的历史
变迁。

该剧于年初在长安大戏院成功
首演。 为了使剧目完美呈现， 主演
王洪玲、 杨秀琴、 马曌探访了原型
人物 “十姐妹突击队 ” 队长王建
华， 并将探访收获融入到此次复排
表演中。 本报记者 曹立栋 摄

本报讯 （记者 盛丽 ） 记者
昨天了解到， 截至3月23日， 开
馆不到3个月的北京城市图书馆
接待读者已突破百万人次。

其中， 省外读者大多来自河
北、天津、山东、河南等省份，国际
读者以美国、新加坡、蒙古国、泰

国、澳大利亚为主。读者人均在馆
时长为2.3小时。 外借人次达4万
余人，外借册次超16.4万册，累计
办证量近8万张，举办活动374场，
总参与量近38万人次。

在承接高接待量的同时， 北
京城市图书馆也在不断优化升

级 ， 致力于提供更高水准的服
务， 开展形式更为丰富立体的文
化活动。 非遗文献馆/地方文献
馆、 古籍文献馆、 艺术文献馆、
少儿儿童馆四大主题馆定位清
晰， 以多重维度深度满足读者的
精神文化需求。

本报讯 （记者 周美玉 通讯
员 向凌潇 ） 昨天 ， 记者从昌平
文旅集团获悉， 首届居庸关 “明
潮嘉年华” 活动将于今年4月到
10月举办。

本次活动将融合街舞文化、
音乐文化 、 时尚文化 、 艺术文
化、 体育文化等多元主题， 根据
不同节庆策划 “明潮沉浸月， 踏
青醉长城” “明潮时尚月， 街舞
劲长城” “明潮祈福月， 佳节乐

长城” “明潮团圆月， 浓情寄长
城 ” “明潮非遗月 ， 金龙耀长
城” 五大主题活动。

其中， 首场 “明潮沉浸月，
踏 青 醉 长 城 ” 主 题 活 动 将 在
清 明 节假期拉开序幕 。 届时 ，
首次亮相的原创明朝文化主 题
沉浸式情景演艺将以 “军堡特
色+长城元素” 为主题， 展现一
幅浓墨重彩的明朝古风唯美画
卷。

安排在暑期的 “明潮音乐
节” 将持续2个月， 以一周一个
主题的形式， 与游客一同点亮居
庸关夜长城。

昌平文旅集团相关负责人表
示， “明潮嘉年华” 活动期间将
打造大型震撼效果的演艺秀集
群， 用更多具有鲜明明朝文化特
色的原创IP， 构建国风文化消费
新场景、 新业态， 让国潮文化融
入当下社会日常。

由丰台区教育工会主办的 “美丽教育、 幸福人生” 丰台教育系统
教职工健步走活动近日在世界公园举行， 500余名教职工参加活动。
大家在明媚的春光中阔步向前， 在欢声笑语中充分感受到 “我运动、
我健康、 我快乐” 的健康生活理念。 本报记者 任洁 摄影报道

北京市第二届冬季运动会 （群众组） 冰蹴球项目比赛近日在月坛
体育馆开赛， 12支代表队、 近百名运动员在为期一天的比赛中进行激
烈角逐。 据了解， 冰蹴球融健身与竞技为一体， 规则浅显易懂， 所需
场地不大， 是一项安全有趣、 老少咸宜的冰雪体育项目。

本报记者 彭程 摄影报道

尽管决胜局1分之差没能在
玉山斯诺克世界公开赛更进一
步， 但无人会质疑 “火箭” 奥沙
利文的实力， 毕竟在来到玉山之
前， 双鬓已见斑白的他排名世界
第一， 逾110万英镑的单赛季奖
金数已经超过特鲁姆普此前创下
的单赛季最高奖金纪录， 而这甚
至是在世锦赛举办之前。 在接受
新华社记者专访时， “火箭” 表
示， 他自己也不知道保持状态的
秘诀是什么。

1975年 出 生 的 奥 沙 利 文 、
“金左手” 马克·威廉姆斯与 “巫
师 ” 希金斯并称斯诺克 “75三
杰”。 尽管三人均有台坛常青树
的名声， 但另外二人近年在比赛
中也渐见吃力， 更让人好奇 “火
箭” 为何仍燃料十足。

“我不知道……不知道， 我
认为……我真的不知道。” 面对
这个问题， 奥沙利文展露出难得
的犹豫， 不过随后他也给出了自
己的猜想。 “或许只是赶上了好
时候， 当我还是年轻球手时， 我
们要打很多比赛 。 但现在在英
国， 没有那么多好的新手或者业

余选手赛事， 所以我们在生涯一
开始时就要去学习如何保持在高
水准上竞争。 所以这个对于我、
约翰 （希金斯） 与马克·威廉姆
斯来说可以算是一种优势吧。”

“我现在参赛的期待也没有
之前那么高了 ， 我已经不再年
轻， 也不像10年前打得那么好。
很多年轻球员正在涌现， 所以心
理预期是可能赢不了那么多了。”
他话锋一转， “但我最近还在一
直赢球， 当然这是件好事。 我只
是保持努力， 努力去赢， 去尽可
能地享受比赛。”

尽管听起来有点 “凡尔赛”，
但如今的奥沙利文的确有种随心
所欲、 不滞于物的味道， 他说自
己并不是能出现在每个赛场， 但
出现的时候一定会拼尽全力。 在
这样的参赛策略下， 他在本赛季
已经五次捧杯， 其中包括 “三大
赛” 中英锦赛和大师赛的冠军并
达成两项赛事 “八冠王 ” 的成
就， 而对于冲击世锦赛第八冠并
在个人生涯首度达成单赛季 “三
大赛” 全满贯， 他也并不掩饰自
己的期待。

“当然， 我很乐意去尝试在
克鲁斯堡获胜。 但这任重道远，
世锦赛是项艰难的比赛， 漫长的
17天赛程， 很多事情都有可能发
生。 参赛的优秀球员太多了， 你
要有一点运气， 要在正确的时间
打出出色的比赛， 但我会全力以
赴尝试的。”

尽管已开始有选择性地参
赛， 但 “火箭” 一直在中国赛场
保持了高出勤率， 这固然有奖金
的驱动力， 但他对中国的热爱也
有目共睹。 美食或许是一个重要
因素， 毕竟已经有许多 “火箭”
与火锅同框的照片 ， 更重要的
是， 这里有许多和他双向奔赴的
中国球迷。

“我喜欢中国球迷， 我喜欢
全世界的球迷， 但尤其能感受到
中国球迷对斯诺克的爱。 我认为
丁俊晖让斯诺克运动在中国非常
受欢迎， 这对这项运动和我来说
都是很好的事情。 我想对球迷们
问好， 感谢他们的支持。 希望自
己可以尽可能地打下去， 为他们
赢得更多比赛。”

这个赛季， “中国一哥” 丁

俊晖逐渐找回状态 ， 截至发稿
时， 他已闯入世界公开赛决赛，
此前还第五次打进英锦赛决赛，
“火箭” 也很欣慰看到丁俊晖这
样的状态。

“这个赛季他打得很好， 状
态稳定， 在几项比赛中都打到了
最后阶段。 丁俊晖走位与连续得
分的能力是我见过的最好的之
一， 可以说是现象级的球员， 我
喜欢看他打球， 很高兴能看到他
找回状态并享受斯诺克。”

在玉山， 奥沙利文和丁俊晖
还携手入选了世界台球名人堂。
在世界公开赛开赛前， 世界台球
博物馆和世界台球名人堂在玉山
双双揭幕， 这是台球数百年发展
史上的重要时刻。

“很宏伟， 令人惊叹， 还有
如此多的珍贵藏品。” 奥沙利文
说， 在博物馆与名人堂漫步， 能
够切实感受到玉山与星牌为台球
这项运动所做的贡献， 入选名人
堂的感觉也很好。 包含博物馆、
名人堂与玉山体育中心等建筑的
玉山国际台球文化中心落成， 给
时隔数年回到玉山参赛的他留下

深刻印象。
“我认为球馆很漂亮， 赛场

布置很好， 球迷坐得很近， 所以
比赛氛围特别好。 我感觉玉山在
这几年变化非常大， 我都快认不
出来了。 比起上一次来， 球馆、
其他的建筑和道路都很漂亮， 玉
山变化真的很大， 是一座很漂亮
的城市了。”

硬件的加强也让中国有了更
加适宜台球发展的土壤 ， 近年
来， 斯诺克中国军团仍在壮大。
作为世界第一， 奥沙利文也给出
了自己的建议。 “我认为中国有
很多青年才俊， 他们只需要去努
力训练， 以更加聪明的方式来学
习这项运动， 去加强比赛每个细
节。 这需要很多的专注和付出，
但我知道专注和付出正是中国球
员的特点。 在中国有斯诺克学院
和优秀的教练， 学员们日复一日
地 努 力 训 练 ， 所 以 中 国 球 员
的 技 术都很好 。 丁俊晖是一名
杰出的球员， 还有很多其他优秀
的年轻球员正在涌现， 将来也会
如此。”

据新华社
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“我也不知道保持状态的秘诀是什么”
———专访“火箭”奥沙利文

北京城市图书馆接待读者破百万人次

升级版《密云十姐妹》4月亮相

首届居庸关“明潮嘉年华”活动将于下月开幕

丰台500余名教职工快乐健步走

角逐冰蹴球


